

すよね。どうやって他者
を蹴落とすか、どうやっ
て自分が成り上がるかと
いうのが基本です。これ
が向こうの文化なんで
しょう。それが中途半端
に入ってきているので、
日本の医療がギクシヤク
した状態にある気がして
います。私達の世代は、
教授になってやろうとか、
上にあがってやろうとか、
ほとんどの連中は考えて
ないんですよ。皆で仲良
く助け合って医療をやっ
ていこうという風潮だっ
たですね。

先日、ハワイと台湾か
ら交換留学生が来た時に
この話をしたら、みんな
驚いてました。台湾では
研修医から医師になる試
験があつて、この合格率
が5〜6割です。チャン
スは何度もあるそうです
が、もし不合格が続けば
一生研修医のままです。
さらに医師から専門医に
昇格するための試験も
あつて、これに合格する
と待遇面で圧倒的な差が
生じるんですね。ところ
が専門医になれる人数は
決まっているため、非常
に厳しい競争があるわけ
です。アメリカも同様で、
特に皮膚科や脳外科の領
域は半端無い競争の世界
です。専門医取得にあ
たっては先輩医師からの
評価も重要ですから、日
常の診療業務においても
絶対逆らえません。ある
意味、皆が戦々恐々とし
て毎日を送っているんで
すよ。

でも良いと思つていま
す。基本は患者を診る医
者ができると思つていま
す。世界の方が絶対良い
医者ができると思つていま
す。医学部の学生さんは
そのような事情を分かっ
て無くてアメリカに憧れ
ます。そこは変わつて欲
しいと思つています。日
本のスタイルを貫いて、
自分のペースで、自分の
ことをゆつたりやれば良
いと思つてますよ。

3年ほどアメリカに居
ましたからね。私の留学
先はかなり恵まれていた
方で、給料は年2万ドル
ほどもらつてましたが、
当時のレートが低かつた
のですごく貧乏してまし
た。話がずれましたが、
ボスが1つか2つ上の
香港人で、ポストを得る
までに大変な苦労をした
ことを聞いてました。研
究者として昇進していく
ことをアメリカでは
Climbing mountainと
言いますが、小保方さん
の気持ちはよく解ります。
どんなに一生懸命やっ
たつて、新しい研究成果
が簡単に見つかるもので
はないですよ。競争相手
も山のように居るわけ
です。でもアメリカでは
成果を挙げることで新た
な研究費を取つていきま
すから、ボスの描いたス
トーリーに合わない結果
は何度でもやり直しを命
じられます。現在、私はリ
サーチもしてますけども、
極端な話、結果は出ても
出なくて、negative
data(编者注:仮説に
マッチしない実験結果)

います。佐賀県はまだ少
し足りませんが、大都市
圏は確実に医師が溢れて
きています。収入を比較
すれば、福岡は佐賀の70
%、東京は佐賀の半分ぐ
らいでしょう。医療費は
どこでも同額ですから、
土地代や人件費が安いほ
ど収益が上がるわけです。
―臨床研修に関して、ア
ドバイをお願いします

―日本の医療事情、医
師不足の問題について
国際的に見れば、日本
と韓国だけ1人の医者が
異常に多くの患者さんを
診てますね。これは医療
費が安いから、軽症の患
者さんが山のように来る
せいもあるんですが、実
は両者にとって良いこと
なんです。患者さんはす
ぐに医者に見てもらえる
し、医者もたくさんのお
客さんを診て、収入を上
げられますからね。医者
にとつては医師不足の方
が絶対良いんですよ。た
だし地域差は広がって



医だけですよ。それ以外
のドクターは研究してま
すね。ちなみに佐賀大学
病院は、どの科におい
ても臨床力が非常に高
いレベルにあります。現在
、日本一黒字の大病院だ
と思つてますよ。

私が研修医の時、日本一
黒字の大病院だと思つて
ますよ。私が研修医の時
は、親も出してくれませ
んからね。そもそもハー
バードとかメイヨーとか
、有名な大学ほど学費が
高いんです。もちろん奨
学金制度などは充実して
いるんですが、基本的に
日本とは逆です。そもそ
ういう意味でも日本の制
度は決して悪くないと思
いますよ。

私も「自転車の置き場所
がない」とかだいたい言
われましたよ。ちよつとは
我慢してくれよと言いた
くなりしましたが(笑)。
教職員の先生方とは上手
くやつてますので、そ
ういう意味ではあまり苦
労はしてませんね。この大
学は教授同士の仲も良く
、白巨塔(编者注:山崎
豊子氏の長編小説。大学
医学部内の派閥抗争をリ
アルに描いた)のような
状況はありませんから、
風通しが良く、すべて
オープンに話せていま
す。―学内の改修工事は
いつまで続くのでしょうか?

病院はあと3年か4年
ぐらいかかりますね。現
在、北棟のみ改修が完了
してはいますが、すべて
あんな感じになります。
あなたたちが医者になる
頃にはガラッと変わって
いるでしょう。北棟の工
事は将来、医学部のエ
リアとなります。

やっぱ苦勞すること
で初めて開ける道があり
ます。「きつい方にしよ
うかな」と思つたら、
きつい方を選んでくださ
い。おそらく成功します
から。それと収入が多い
方を選ぶと、だいたい失
敗しますね。研修先の候
補として、30万の給料の
所と普通の給料の所があ
るとすれば、普通を選ぶ
べきです。

―座右の銘を教えてください
う〜ん、特に無いんで
すが...。あるとすれば
「がんばらない」という
ことですかね(笑)。い
つでも本気になっていた
ら、やつていけないじゃ
ないですか。時々本気に
なれば良いですよ。一
番必死になったのは予備
校の時です(笑)。

いだいのいきもの



1. 成体のヤモリ



2. 幼弱な個体



3. 指腹部分の拡大像

みた(写真1、2)。昆
虫はよく食べるが、実は
結構臆病なようで捕ま
えても噛まれることは滅
多にない。灰色の身体に
暗色の模様があり、周
囲の環境に合わせて変色
できる。肌触りはしつ
つりしているが、爬虫
類である本種は両生類
の類に比べると瞳孔は
縦長であるが、暗所では
円形になる。つづらな瞳
が結構かわいい。指先は
特徴的である(写真3)。
指下板と呼ばれるこの構
造には微細な剛毛があり、
ファンデルワールス力
により報告されたため
「japonicus」と学名が
ついているが、実は外来種
である可能性が示唆され
ている。

古来より害虫を捕食す
るために益虫として扱わ
れてきた本種は「守宮」
ないし「家守」と漢字表
記される。今後も佐賀大
学医学部に守り主として
住み着き、これからの大
学の繁栄を応援してい
ただけよう願っています。
(医学科6年
鈴木源晟)

聞き手(敬称略)
医学科4年 江越正敏
古川祐太郎
同3年 坪井萌
鶴田成二、藤田真衣
新聞編集委員
岩永・倉岡

平成26年度 オープンキャンパスについて

8月8日金曜日、佐賀大学のオープンキャンパスが開催されました。台風11号の接近に伴い、あいにくの天候でしたが、鍋島キャンパスへは1千名を超える高校生や保護者が訪れ、模擬授業や施設見学など大盛況のうちを終了しました。

模擬PBLのコーナーでは、200名近くの高校生が参加してディスカッションを行いました。「難しかったけれど良い経験ができた。楽しかった」と感想を述べていました。チューターとして参加した本学学生からは「いつもとは違う立場でのPBLだったので緊張したが、とても良い思い出となった」との声が上がっていました。

午後からの医学科説明会では、市場副学部長による挨拶に引き続き、江村先生による教育概要の説明と、医学科4年の松尾和紀さんによる授業紹介が行われ、参加者は熱心に耳を傾けていました。また、医学科1年の古賀俊介さん

は、大学生ならではの生活スタイルについて紹介し、高校生の参加者は期待に胸を膨らませているようでした。



模擬PBL参加メンバー。他県からも多くの高校生が参加してくれました



医学科説明会の様子。臨床大講堂が満席となり、立ち見が出るほど盛況でした



顕微鏡標本の見学コーナーにて、6年生のボランティアが丁寧に説明していました



「入らないでください」という封鎖帯。事ではない。実はこの階下右手には広大な池があるのだ(位置は見取図を参照された)。誰かが魚を養殖しているのか?はたまた農学部の実習に使うのか? 答えはいずれもノーである。この池は「調整池(ちようせいち)」と呼ばれ、鍋島地区に

とって重要な役割を果たしている。その役割について少し紹介しよう。

キャンパスに降り注いだ雨水のほとんどは、いったんこの池に集まる。もし校内の雨水を一気に学外の水路に放出したらどうなるだろうか。ご想像通り、パンクして

溢れ出してしまおうである。これを回避するためにこの池は存在しているのである。貯水量がある一定値を超えると学外に放水されるのだが、その水量をモニターしているのが写真の「監視カメラ」である。このように仕組みは簡単であるが、非

常に厄介なことがある。そう、池の中の掃除だ。定期的に行われているのだが、莫大な時間と労力をかけているとのこと。

大学というものは地域と一緒に育っていく。周囲に迷惑が掛からないように配慮するのは至極当然である。学生の皆さん、違法駐車や騒音などで大学周辺の方々に迷惑をかけていないだろうか。今一度胸に手を当てて考えて頂きたい。医療従事者たるもの、常に感謝と思いやり、気配りを忘れるてはならないのである。(柴田)

九山・西医体 結果報告



女子バスケット部の全医体出場メンバー



全医体での白熱したプレー



弓道部の全医体団体戦メンバー



全医体個人戦の一コマ

第53回 九州・山口医科学生体育大会成績表

主管大学：山口大学 開催期間：平成26年3月17日(月)～5月7日(水)

参加サークル名	種目	結果	
1 バレー	男子	準優勝	
	女子	予選敗退	
2 バスケット	男子	予選敗退	
	女子	優勝	
3 卓球	男子	11位	
	女子	2回戦敗退	
4 バドミントン	男子	団体戦 3回戦敗退	
		シングルス	ベスト8
	女子	団体戦 予選敗退	
		シングルス	1位、2位
		ダブルス	ベスト8
		コメディカル	3位
5 弓道	男子	団体戦 優勝	
	女子	団体戦 優勝	
	コメディカル	4位	
6 剣道	男子	予選リーグ敗退	
	女子	決勝リーグ敗退	
7 硬式テニス	男子	準優勝	
	女子	1回戦敗退	
8 サッカー		2回戦敗退	
9 準硬式野球		3位	
10 水泳	男子	200m個人メドレー 4位	
		100m個人メドレー 3位	
	女子	200mメドレーリレー 3位	
		100m個人メドレー 6位	

第66回西日本医科学生総合体育大会部門別成績

主管校：金沢大学 競技日：平成26年8月8日～8月18日

参加サークル名	種目	結果	出場校数	
1 硬式テニス部	男子	2回戦敗退	44校	
	女子	2回戦敗退	44校	
2 漕艇部	総合個人	舵手付きフォア 7位	16校	
		新人シェルフォア 4位		
		ダブルスカル 1位		
		シングルスカル 1位		
		708☆		
3 卓球部	男子	1回戦敗退	42校	
4 準硬式野球部		3位	44校	
5 バスケットボール部	男子	3回戦敗退	44校	
	女子	3位	30校	
6 剣道部	男子	予選リーグ敗退	44校	
7 サッカー部		ベスト8(4回戦敗退)	43校	
8 バドミントン部	男子	1回戦敗退	44校	
	女子	2回戦敗退	42校	
9 水泳部	男子	入賞なし	43校	
	女子	100m平泳ぎ 10位	41校	
10 バレー部	男子	3回戦敗退	44校	
	女子	1回戦敗退	32校	
11 ヨット部	総合	入賞なし	16校	
	男子	団体	1位	
12 弓道部	男子	団体	36校	
	女子	団体	36校	
13 陸上競技部	男子	団体総合	8位	42校
		個人200m	2位	
		個人走幅跳	2位	
		個人三段跳	1位	
		個人1500m	3位	
	女子	個人3000m	1位	

第48回全日本医科学生体育大会

主管校：金沢大学、群馬大学

1 弓道部	男子	競技日：平成26年8月30日～31日	準優勝	6校
2 バスケットボール部	女子	競技日：平成26年9月13日～14日	準優勝	8校

本年も3～5月に第52回九州・山口医科学生体育大会が、また8月に第66回西日本医科学生総合体育大会が開催されました。各部活とも日頃の練習の成果を生かし、優秀な成績を収めています。

特に女子バスケットボール部と弓道部は全医体に出場し、共に準優勝の栄誉に輝きました。女子バスケットボール部からは2名がベスト5(優秀競技者5名)として選出され、弓道部においても、個人戦10位以内に3名が入賞し、1名は優秀射技賞に選ばれています。

来年の九山・西医体ではさらなる飛躍を期待しています。(西原)

編集部からのお知らせ

医学部学生新聞では記事を随時募集しています。研究室での実習体験、課外活動報告、音楽・書籍評論、グルメ情報、あるいは身の回りの出来事など、なんでも結構です。旅先で撮影したお気に入りの風景写真の一葉でも歓迎です。ぜひ活字媒体として一生の思い出を作ってください。

てみませんか。記事は電子ファイルで編集長までお送り下さい(kura@cc.saga-u.ac.jp)。同時に学生編集委員も募集しています。Dutyは最低限です。兼部もまったく問題ありません。医学部の歴史に名を刻もうという情熱あふれる学生さんぜひ門を叩いて下さい。(倉岡)

編集後記

この10月で講義実習棟の改修工事がようやく完了し、内部は見違えるようにリニューアルされた。学生諸君には長期間にわたって不便をかけたことと察するが、ぜひフレッシュな気持ちで学業に臨んでほしい。引き続き臨床研究棟、基礎研究棟、病棟についても改修が計画されており、これらの外壁は新しい講義実習棟の色調にマッチさせると聞く。15年ほど前、学会で初めて佐賀医大を訪れた際、秋桜が揺れる嘉瀬川の堤防から目にした医大の姿は、あたかもチョコレートケーキで出来た城郭のように思えた。その風景も今後数年で様変わりしそである。

本号では藤本医学部長に全面的にご協力いただき、インタビュー記事を上梓する運びとなった。学部長にはあらためて深く御礼申し上げたい。夏期休暇中ではあったが、聞き手として参加してくれた学生さん方にとっては良い意味で刺激となったであろう。

本年はむつごろう祭が中止となり、記事の確保が心配の種であったが、快く原稿を寄せてくれた学生諸君、ならびに編集委員の活躍により、例年以上のボリュームで紙面を彩ることができた。感謝の一言である。ただし本号の発行は例年より大幅に遅れ、愛読者におかれては心配をおかけしたことに憂慮する。編集部を代表し、心よりお詫びを申し上げます。(倉岡)

新聞編集委員

倉岡晃夫教授(編集長)
河野 史教授、新地浩一教授、尾崎岩太准教授、柴田健太郎助手、壹岐聡一朗、合田夏希、鈴木源晟(医6)、橋本健太(医5)、大野渚、西原歩美、藤田真衣(医3)、岩永鴻之介(医2)

要望などの連絡先
学生サービス課総務
gkseigkm@mail.admin.saga-u.ac.jp